
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 19 – 23 сентября 2022 г. 

 

Необходимо снизить до 5-6% ставку по льготным кредитам для 

системообразующих предприятий 

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

         Депутаты Заксобрания предлагают внести изменения в правила 

предоставления субсидий из федерального бюджета российским кредитным 

организациям на возмещение недополученных ими доходов по кредитам, 

выданным системообразующим организациям промышленности и торговли и 

организациям, входящим в группу лиц системообразующей организации 

промышленности и торговли, в части уменьшения процентной ставки по 

привлечению субсидированного кредита до 5 – 6% годовых.  

        «Снижение процентной ставки по субсидированным кредитам станет 

значительной поддержкой для системообразующих предприятий 

Нижегородской области. Средства, которые компании смогут сэкономить на 

обслуживании кредитов, исчисляются сотнями миллионов рублей. Они могут 

быть направлены в фонд оплаты труда сотрудников и на модернизацию 

производства, что особенно важно в современных экономических условиях. 

Сегодня важен каждый рубль, который компании могут инвестировать в 

развитие», – отметил заместитель председателя комитета регионального 

парламента по экономике, промышленности, поддержке 

предпринимательства, торговли и туризма Михаил Першин.  

          Проект постановления об обращении Законодательного Собрания 

Нижегородской области к председателю Правительства РФ Михаилу 

Мишустину рекомендован к принятию на заседании регионального 

парламента 29 сентября.  

 

Мособлдума рассмотрит закинициативу о проезде спецтехники для 

тушения пожаров без специальных разрешений 

Московская областная Дума  

 

         Мособлдума на ближайшем заседании рассмотрит   закинициативу, 

которой предлагается дать право проезда по автомобильным дорогам 

спецтехники лесопожарных формирований без оформления специальных 

разрешений. «Для тушения лесных пожаров часто требуется тяжеловесная 

техника – бульдозеры, вездеходы. Для того чтобы такая техника могла 

проехать по дорогам, в настоящее время необходимо оформлять специальное 

разрешение. Это занимает много времени, а лесные пожары могут быстро 
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распространяться, важно ликвидировать их в кратчайшие сроки», – отметил 

спикер Думы Игорь Брынцалов. 

         Разрешение выдают уполномоченные органы в зависимости от 

принадлежности дорог, по которым проходит маршрут – федеральные, 

региональные, муниципальные, местные. Оформление разрешения для 

спецтехники занимает до двух недель, а для транспорта, который 

направляется тушить пожар – один рабочий день. 

         Законопроектом также предусмотрено, что  пожарная техника будет 

освобождена от платы за проезд по платным дорогам и от платы в счѐт 

возмещения вреда, причиняемого автомобильным дорогам. 

         После рассмотрения на заседании Мособлдумы закинициативу 

планируется направить в Правительство РФ для получения заключения. 

 

Депутаты краевого парламента предложат Правительству РФ 

расширить финансирование высокозатратных заболеваний 

Алтайское краевое Законодательное Собрание  

 

         Сейчас за счет федеральных средств осуществляется лечение 

пациентов, чьи заболевания закреплены в постановлении Правительства 

Российской Федерации от 26 ноября 2018 года № 1416 «О порядке 

организации обеспечения лекарственными препаратами лиц, больных 

гемофилией, муковисцидозом, гипофизарным нанизмом, болезнью Гоше, 

злокачественными новообразованиями лимфоидной, кроветворной и 

родственных им тканей, рассеянным склерозом, гемолитико-уремическим 

синдромом, юношеским артритом с системным началом, 

мукополисахаридозом I, II и VI типов, апластической анемией неуточненной, 

наследственным дефицитом факторов II (фибриногена), VII (лабильного), X 

(Стюарта – Прауэра), лиц после трансплантации органов и (или) тканей, а 

также о признании утратившими силу некоторых актов Правительства 

Российской Федерации».  

         Комитет парламента по здравоохранению предлагает дополнить 

перечень такими высокозатратными заболеваниями, как «спинальная 

мышечная атрофия», «пароксизмальная ночная гемоглобинурия», «болезнь 

Ниманна–Пика», «наследственный ангионевротический отек», 

«фенилкетонурия» и «идиопатическая тромбоцитопеническая пурпура» в 

перечень заболеваний.  

         Постановление о направлении обращения в Правительство страны 

будет рассмотрено на 10-й сессии краевого Законодательного Собрания. 
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Депутаты Забайкалья предлагают Госдуме узаконить лишение 

алкобаров лицензий за нарушение ГОСТа  

Законодательное Собрание Забайкальского края   

 

        Сейчас нормы ГОСТа носят рекомендательный характер, что создает 

условия для круглосуточной продажи алкогольной продукции под видом 

оказания услуг общественного питания. 

        Законодательную инициативу, разработанную Региональной службой по 

тарифам и ценообразованию, депутаты комитета по экономической политике 

и предпринимательству одобрили  и направили на экспертизу в Совет 

законодателей при Госдуме РФ. 

          В Забайкальском крае зарегистрировано 425 организаций общепита, 

имеющих лицензию на розничную продажу алкоголя. Из них  154 не 

соответствуют ГОСТу. При этом количество продаж у общепита в три раза 

выше, чем в крупном сетевом магазине региона.  

        При получении лицензии предлагается оценивать объект общественного 

питания на наличие зала обслуживания, туалетных комнат, основного и 

дополнительного выходов, гардероба и других требований, установленных 

ГОСТом. За несоблюдение требований – лишение лицензий.  

        В ходе обсуждения также было отмечено, что отсутствие 

законодательно закрепленных требований препятствует формированию 

единой позиции в правоприменительной практике.  

 

Спикер Думы озвучил законодательные планы регионального 

парламента 

Белгородская областная Дума  

 

         При подведении итогов 24-го заседания областной Думы Юрий 

Клепиков обозначил приоритетные направления дальнейшей 

законодательной работы.  

          Одним из ключевых вопросов повестки этой осени станет проект 

бюджета области на следующий год и плановый период 2024 и 2025 годов. 

Уже в ближайшее время в работу над проектом главного финансового 

документа включатся все думские комитеты совместно с министерствами 

области.  

        Спикер выделил ещѐ ряд социально значимых законопроектов, над 

которыми депутатский корпус будет работать в рамках осенней сессии. 

Среди них – вопрос о предоставлении бесплатных земельных участков 

семьям военнослужащих, которые погибли при исполнении служебного 
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долга, и внесение изменений в закон области о денежной выплате 

супружеским парам в связи с юбилеями их совместной жизни. Председатель 

заксобрания региона подчеркнул, что поощрение за крепкий брак к золотой, 

бриллиантовой и благодатной свадьбам должны получать гораздо больше 

жителей региона. В перспективе и разработка законопроекта о господдержке 

социально ориентированных некоммерческих организаций области.  

 

Парламентарии оценили возможности перехода Поморья на 

беззаявительный порядок оказания соцуслуг 

Архангельское областное Собрание депутатов   

 

         Реализацию проекта «Социальное казначейство» в Архангельской 

области обсудили в рамках правительственного часа депутаты областного 

Собрания. «Социальное казначейство» предполагает беззаявительное 

информирование граждан о доступных мерах господдержки и упрощенное 

получение выплат. Оно будет создано в виде единой цифровой платформы, 

которая базируется на информационных системах Пенсионного фонда 

России. 

        Жители региона смогут получать исчерпывающую информацию о том, 

какие им положены льготы, выплаты, пособия, а также оформить их быстро 

и без сбора дополнительных документов. 

         При наступлении той или иной жизненной ситуации, когда гражданину 

полагаются меры соцподдержки (например, при рождении ребенка, 

получении инвалидности, наступлении пенсионного возраста), в личном 

кабинете на портале «Госуслуги» он получит соответствующее уведомление. 

Для получения этой услуги гражданину необходимо самостоятельно 

подписаться на проактивное информирование на сайте государственных 

услуг.  

       С 1 января 2022 года в беззаявительном порядке уже предоставляются 

региональная социальная доплата к пенсии и региональный материнский 

капитал при рождении третьего и последующего ребенка, а при появлении в 

семье новорожденного семья получает в подарок комплект необходимых 

принадлежностей. 

          Сейчас  активно ведется переход на беззаявительную регистрацию 

статуса многодетной семьи, а с 1 января 2023-го беззаявительно будет 

предоставляться ежемесячная выплата северянам, награжденным орденом 

«Родительская слава» и медалью ордена «Родительская слава». В работе еще 

несколько проектов, связанных с предоставлением мер социальной 

поддержки семьям с детьми. В их числе – компенсация расходов 
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многодетным семьям на оплату коммунальных услуг, ежемесячная выплата 

при рождении третьего и последующих детей и другие. 

 

Семьям погибших добровольцев выплатят по два миллиона рублей 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

         Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан приняли Закон «О внесении изменения в статью 2 Закона 

Республики Башкортостан «О дополнительной мере социальной поддержки 

членов семей погибших (умерших) военнослужащих».  

         – В Башкортостане для семей погибших военнослужащих, 

принимавших участие в специальной военной операции, проводимой на 

территориях Донецкой Народной Республики, Луганской Народной 

Республики и Украины с 24 февраля 2022 года, в дополнение к федеральным 

выплатам предусмотрена денежная компенсация из бюджета республики в 

размере двух миллионов рублей, – прокомментировал Председатель 

Государственного Собрания Константин Толкачев. – Принятый закон 

распространяет эту меру поддержки на семьи наших бойцов, которые 

принимали участие в СВО в составе добровольческих отрядов и погибли при 

выполнении боевых задач.  

 

Депутаты приняли дополнительные меры поддержки экономики 

Ленобласти 

Законодательное Собрание Ленинградской области  

 

          На пленарном заседании парламента Ленобласти депутаты приняли 

проект областного закона «О внесении изменений в отдельные областные 

законы в части принятия мер по поддержке экономики и населения 

Ленинградской области». 

         Законопроект разработан в целях поддержки хозяйствующих субъектов 

и населения Ленинградской области в связи с совершением отдельными 

иностранными государствами недружественных действий в отношении 

Российской Федерации, российских юридических и физических лиц. 

        Статьей 1 законопроекта предлагается в перечень основных 

направлений региональной аграрной политики Ленинградской области 

включить такое направление как вовлечение в сельскохозяйственный оборот 

ранее неиспользуемых земель сельскохозяйственного назначения. 

        Статьей 2 законопроекта предусматривается временное (до 31 декабря 

2023 года) оказание бесплатной юридической помощи гражданам, с 
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которыми, начиная с 1 марта 2022 года, расторгнут трудовой договор на 

основании пункта 1 части первой статьи 81 Трудового кодекса РФ (в случае 

ликвидации организации либо прекращения деятельности индивидуальным 

предпринимателем), если они обращаются по вопросам, связанным с 

защитой их прав и законных интересов, предусмотренных трудовым 

законодательством. 

         Кроме того, часть 2 статьи 46 областного закона № 31-оз «О 

дополнительных социальных гарантиях и стандартах в Ленинградской 

области» предлагается дополнить новым целевым показателем в виде 

финансовой господдержки проектов, направленных на разработку и (или) 

внедрение отечественных решений в области информационных технологий. 

         Во втором чтении депутаты приняли поправки уточняющего характера, 

с учетом которых законопроект был поддержан и в третьем чтении. 

 

Единовременное пособие участковым медсестрам педиатрических 

отделений 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса   

 

         На тридцать восьмом заседании Парламента Кузбасса депутаты внесли 

изменения в 20 статью регионального Закона «О здравоохранении». 

Соответствующий законопроект разработало Министерство здравоохранения 

Кузбасса в целях соцподдержки участковых медсестер педиатрических 

отделений. В  2021 году дефицит данных специалистов составил 118 

человек.  

    В связи с этим в Кузбассе решили распространить на участковых 

педиатрических медсестер, впервые заключивших трудовой договор после 1 

января 2022 года, право на получение единовременного пособия в размере 

500 тысяч рублей. Основные условия – наличие среднего медобразования и 

трудового договора, заключенного с одной из детских государственных 

поликлиник Кузбасса. 

         Напомним, ранее такой мерой поддержки могли воспользоваться только 

медики государственных «скорых» со средним медицинским образованием и 

медицинские сестры (фельдшеры) по приему вызовов СМП, впервые 

заключившие трудовой договор после 1 января 2021 года.  

        Также в ходе тридцать восьмого заседания Парламента Кузбасса в 

первом чтении принят законопроект «О внесении изменения в статью 8-1 

Закона Кемеровской области «О регулировании отдельных вопросов в сфере 

земельных отношений». Проект закона предлагает увеличить максимальный 

размер земельных участков из земель сельскохозяйственного назначения 
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(для ведения садоводства), предоставляемых гражданам бесплатно. 

         В действующем законе максимальный размер таких участков 

составляет 0,12 гектара. С учетом сложившейся в муниципалитетах практики 

предлагается повысить максимальную допустимую площадь участков до 1 

500 квадратных метров (0,15 гектара). 

 

Донской парламент и Законодательное Собрание Санкт-Петербурга 

пролонгировали Соглашение о взаимодействии 

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

        Документ подписали в Смольном Председатель Законодательного 

собрания Ростовской области Александр Ищенко и Председатель 

Законодательного Собрания Санкт-Петербурга Александр Бельский. 

Взаимодействие законодателей Ростовской области и Санкт-Петербурга 

началось в июне 2009 года, когда между парламентами было подписано 

первое Соглашение о сотрудничестве. 

         Подписание новой редакции Соглашения состоялось в рамках 

совместной встречи руководителей Северной столицы и донского региона – 

губернатора Ростовской области Василия Голубева, губернатора Санкт-

Петербурга Александра Беглова и спикеров региональных парламентов. 

Главы регионов подписали «Дорожную карту» по развитию сотрудничества 

между Ростовской областью и Санкт-Петербургом на 2023–2025 годы.  

        План определяет совместные действия двух регионов в сферах 

экономики, предпринимательства, образования, культуры, туризма, 

экологии, молодежной политики.  

        – Парламентарии Ростовской области и Санкт-Петербурга абсолютно 

точно не останутся в стороне от этой работы, – подчеркнул Александр 

Ищенко. – Деятельность коллег из Законодательного Собрания Санкт-

Петербурга всегда интересовала донской парламент. В частности, питерский 

опыт по решению вопросов комплексного развития учитывался при 

разработке закона о развитии агломераций в Ростовской области, который 

недавно был принят нашим парламентом. Теперь предстоит много работы в 

части реализации механизмов создания агломераций, территориального 

планирования, формирования социальной, деловой, образовательной, 

транспортной инфраструктуры. Мы рассчитываем на помощь законодателей 

Санкт-Петербурга в решении этих вопросов. 

        Также спикер донского парламента отметил, что для Ростова-на-Дону 

крайне важен опыт Северной столицы как города-музея, сокровищницы 

культуры.  
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В Астраханской области создадут этнодеревню 

Дума Астраханской области    

 

        Предполагается, что проект этнодеревни будет представлять собой 

этнографический комплекс под открытым небом. На территории планируется 

расположить ремесленные мастерские, сувенирные лавки, сценическую 

площадку и площадку национальной кухни. Возможно обустройство 

ипподрома, для проведения конных и верблюжьих бегов.  

         «Этнодеревня станет местом проведения национальных праздников. 

Одним из первых событийных мероприятий на этой площадке может стать 

Всероссийский сабантуй, который запланировано провести в Астраханской 

области в 2023 году», – сообщила министр культуры и туризма региона 

Ольга Прокофьева.  

         Предстоит решить, где будет располагаться этнодеревня. Предлагаются 

две площадки в Приволжском районе – недалеко от села Три Протока или 

около села Яксатово, в зоне детских оздоровительных лагерей.  

           Такая информация было озвучена на заседании этно-конфессионального 

совета при Губернаторе Астраханской области, в котором принял участие 

спикер регионального парламента Игорь Мартынов. 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


